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106 學年度第一學期 

學務長座談會--學生自治友善校園座談 

會議紀錄 

 

 會議時間： 2017/10/25(二) 18:30 -20:20 

 會議地點： R70101 教室 

 會議主席： 王佳煌學務長 

 記錄人員： 學生會成員彭鋐浩、嚴翊菱 

 出席人員： 傅正黔副學務長、黃郁蘭組長、吳昭瑩組長、洪秀馨組長、詹

秀蓉組長、邱鈺閔組長、林品秀會長、林青輝主任、課外組老師、各社團負

責人與幹部 … 詳請見簽到單 

 列席：總務處工程組黃有智組長 

 

記錄全文 

 

壹、 意見與回應 

 

Q:研究生宿舍能有其他出口進校園？ 

 

A:學校一直以來在靠近遠東路的路口才設有警衛，而那棟大樓是跟遠紡租的，一

到四樓非本校住宿生使用，故只安排在有警衛的地方作為動線區，以維護學生的

安全。     

     

Q:男二宿每逢上下課時間，都會遇到排隊等電梯的人潮，室內空間狹小，導致排

隊必須到室外，若遇到下雨天，更為麻煩，甚至會阻擋到別人行走。 

另外能否加速維修速度，前陣子男二宿樓梯部分出現故障，過了許久後都尚未修

理完善。 

 

A:電梯的速度就是這樣。但若遇到壞掉的情況會馬上請廠商來處理。 

二樓往三樓的安全門，如很多學生要從三樓下來去吃飯，若是遇到學生證刷不開

的狀況，同學可能用硬扳的方式，截至目前為止已經修了五次，建議同學，如果

真的刷不動的話，可以到宿服組找原因，如果是沒有學生證，那可以等同學來的

時候一起出去，請千萬不可硬扳。而真的遇到門壞掉的情況，宿服組會盡快通知

廠商修復。 
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Q:女二宿樓梯間燈源不足，都要自己用手電筒才比較安全 希望學校能夠改善 

 

A:宿服組會請總務處去檢查，所有指示燈、照明燈都是符合校內照明度的標準，

會依現況調整增設燈源，若同學們還覺得亮度不夠，可以到宿服組反應或是填寫

報修系統。 

 

Q:宿舍區有許多行動網路的死角，在宿舍網路無法使用後，也無法透過個人的行

動網路上網 

 

A:這個部份請教過資服處，學校宿舍目前是沒有無線網路，所以在宿舍內沒有無

線網路，交誼廳與閱覽室還是要插網路孔才有有線網路可以使用。 

 

Q:學校宿舍網路非流量及個人因素而斷網，造成無法使用的困擾 

 

A:資服處回復如下:網路流量不夠若未來經費夠的話會慢慢增建，流量的部分資

服處在今年暑假已經爭取到 500 萬的經費把網路升級了。將學生第一、第二、研

究生等學生宿舍內的網路設備暨網路纜線全數換新，目前的男一宿、女一宿以及

研究生宿舍網路是沒有問題的，未來會繼續爭取經費，以維持宿舍的網路品質及

穩定性。 

 

Q:宿舍火災警鈴，無故響起來，都不知道該不該跑 

 

A:有些是人為因素有些是天氣潮濕會誤響，每次警鈴響都會有輔導員去看，這個

部份我們會盡量改進，我們已經請他們每半個月進來巡一趟，相信最近應該會比

較少發生。 

 

Q:新宿冷氣很貴:例: 單子上寫尖峰大概 5.5 塊 但每次都到 8.7 塊 

 

A: 

將協請總務處實施讀卡機校正，以維收費標準 

1.  98 年啟用後，費率為二段式計價，尖峰 5.0 元/時；離峰 2.4 元/時 

2.  101 年油電雙漲，費率調整為尖峰 5.6 元/時；離峰 2.7 元/時 

3.  105 年第三宿舍更新卡機，配合台電三段式費率，新式卡機亦調整為三段式計

價，並有夏月(6-9 月)/非夏月(10-4 月)之分 

夏月費率為－尖峰 8.7 元/時；周一~週五半尖峰 5.7 元/時；週六半尖峰 3.9 元/時；

離峰 2.7 元/時 

非夏月費率為－半尖峰 5.5 元/時；離峰 2.7 元/時 
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每年自舊宿搬至新宿學生均有反應新宿冷氣很貴之問題: 

 

Ø   因新宿寢室空調冷房能力為 2 噸，相較舊宿 1.5 噸冷氣較耗能， 

Ø   舊宿分離式冷氣具變頻功能有省電效益，新宿冷氣並無變頻功能因此又擴大

差異 

新宿寢室冷氣冷房能力為 2 噸，依夏月尖峰電價 4.76 元/度，新宿費率應為 9.5

元/時，考量中央空調循環泵組可節省用電效益，目前設定之 8.7 元/時費率已屬

合理。 

 

Q:學校餐廳種類、數量較少。 

 

A:宿服組已經將空餘攤位盡量招商了，目前攤位剩餘美食二街的兩攤，這兩攤我

們曾經在 10/18 商務會議的時候，有一素食攤位前來投標，但因為是老人家對於

網路及 ppt 較不熟，所以其內容沒有準備充足，待其準備好再來報告並簽約。 

 

Q:希望能引進輕食餐廳，學校餐廳還是油炸的居多  

 

A:目前學校餐廳油炸的較多，十字路口的攤位還是不太符合學生的胃口，日式料

理也是非常清淡的口味，也是不適合，如果不是為了公益，或是讓身障者有一個

平台可以工作，都會因營運不善而退租。未來將以輕食及全素攤家進駐為後續招

商目標，如果有輕食餐廳也歡迎大家多多宣導推薦。 

 

Q:希望學校引進廠商時能有公開且透明的評鑑方式，畢竟每個人口味不一樣，只

有少數幾個人便決定商家是否進駐。 

 

A:美食招商或書局的招商程序均公告於台灣採購網及學校的首頁，我們還是以一

般的程序讓大家能夠看到，廠商如果要來投標他必須要拿標單，然後在商輔會的

時候開會，商輔會一共有 19 位委員，裡面有學校代表、學生代表還有一些行政

高級主管，通過以後我們才會讓他進駐，所以我們招商是非常的嚴謹。 

 

Q:餐廳蒼蠅很多 

 

A:去年有引進休蠅水，只要用他擦過桌子就不會有蒼蠅來沾，我們當初有提供給

攤商使用但並未確實執行，因為有同學提出來之後我們會再要求他們使用。 

 

Q:學校的八方雲集，比他校校內(中央)的八方雲集貴 

。 
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A:中央為四海遊龍，但校內八方雲集和校外價格相同，且校內並無開發票，校方

已向八方雲集反映多次希望能夠把價格降低，但八方雲集都沒有動作。 

 

Q:學校沒有素食餐廳，沒有乾淨素食可以吃，之前餐廳區新設的路標說要開一家，

結果都沒看到，還被貼起來了，去年亞洲的素食自助餐說要搬去新宿，後來也就

不了了之。 

 

A:目前十字路口可以提早向店家訂，每天會有素食餐盤，心情客飯也可以用訂購

的方式訂餐。在之前也有嘗試請素食餐廳送餐，但他們餐廳的衛生環境我們無法

得知，且價格無法控制，會造成許多困擾，所以朝招商的方式努力當中。 

 

Q:目前校內的瑯環書局所販賣物品規模較原本敦煌書局來的少，導致許多學生在

購買時的選擇也少且價格偏高，甚至會買不到自己所需的物品。 

且聽說原本瑯環書局禁止販賣飲食，為什麼現在有販賣咖啡類，但學校並未阻止

呢？ 

 

A:學校招商都經過台灣採購網及學校首頁公告，並經過商輔會開會通過後再簽約，

當初瑯嬛書屋在提案時有說僅提供輕食及飲料，商輔會通過並要求一切按照學校

及教育部規範辦理，合約書有載明。 

日前要求再增加輕食及飲料商品，商輔會沒通過 

 

Q:饗食購的負責人無法進入學校，但店面還在。 

 

A:因為金滿意進入司法程序當中，在商店內的商品是金滿意負責人的物品，也不

能招其他商家進來，除非等司法程序結束。 

 

Q:每年餐廳的評鑑流程和標準。 

 

A:學校的餐廳是藉由衛保組、宿服組、環安衛中心共同維護和檢測，教育部也會

一直抽查，宿服組也會不定時叫他們繳交表格，他們的所有食材都必須上教育部

的網站登入，如果沒有按照這些程序的話，宿服組都會扣點。 

 

Q:餐廳的問卷。 

 

A:宿服組每學期末都會做問卷調查，有興趣的同學可以上網查看。 

 

Q:社課為什麼不能每週借同一間教室。 
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A:並沒有這個規定，有可能是有老師或單位借走，因為這裡是教學區，所以以課

程為主。 

 

Q:為什麼七館的教室不能借社課。 

 

A:只要系統有開放就可以借，但是以課程為主，不過七館有一個規定是一星期只

開放四天讓同學借用。 

 

Q:活動時常撞期。 

 

A:因為我們能用的時間只有星期三，課外組會盡量把相同性質的活動辦在一起，

也會盡量避免撞期 

 

Q:宿舍有同學抽菸。 

 

A:宿舍抽菸都會有扣點，同學如果有發現麻煩通知樓長或宿服組做處理。 

 

Q:原敦煌前面的地板止滑貼已經快磨掉沒有了 

 

A:會向總務處反應和處理。 

 

 

Q:二樓學習中心假日有時候沒開。 

A:假日沒人或人少會因為節能或安全問題而關閉。 

 

Q:前陣子常常下雨，學校紅磚道與大斜坡地面多處積水，因此學生會選擇穿拖鞋

上學，但學校建議同學不要穿拖鞋上課，請問可否改善積水的問題 

 

A:之前家長就有反應過了，學校在這方面有再處裡，我們還需要一點時間，預算

要通過也需要一些時間運作。雨天穿拖鞋也不安全，同學容易滑倒。 

 

Q:學校網路流量限制是 200MB，沒用超過卻被斷網 

 

A:舊宿 00:00~6:00 斷網&二宿 2:00~6:00 斷網。之前有一陣子是網路不通的關係，

可能是剛好碰到那個時段。如果有碰到網路問題，麻煩向樓長或宿服組反應，會

請相關單位幫同學處理。 

 

Q:有些教室或活動中心天花板在下雨時會滴水漏水，有些是冷氣在滴水 
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A:下次遇到這種情形可以拍照或錄影，並說明在甚麼地方，再寄給總務處做相關

處理。 

 

Q:警衛室旁邊校門外的臨時停車區，規定只能停 15 分鐘，但有些人會因為貪圖

方便而佔據位子不離開，最後導致那裏車子停放太多而影響交通。 

 

A:可以向警衛室反應，但是同學切勿移動車子，以免有法律相關問題。 

 

Q:請問後門開放的後續處理方法 

 

A:1.後門開放需要道路拓寬，這個屬於市政府決定的，學校可以去向政府反應我

們的需求但不能決定要不要拓寬道路。 

2.如果在新宿那邊開一個門，外面那條路會因為經過的車子很多而造成交通危

險。 

3.後門那邊的腹地不夠大，沒地方設置車棚擺放車子。 

4.車子的引擎聲和廢氣也會影響到宿舍的同學。 

 

Q::機車車棚於販賣機附近時常有沒有停在車格的違規車輛，之前警衛會以鎖車

的方式懲戒，但最近沒有如此，所以又開始有違停車輛的亂象 

 

A:這個意見會再與總務處及警衛隊反映，看要擴大車棚還是採取其他措施，也可

能會以多宣導的方式跟學生講將車往裡面停在該停的地方。若是同學擅動他人車

輛，即使是警衛隊用扣車的方式也都可能會被告，因為現在學生權利意識蠻高的，

所以即使是警衛動他的或鎖他的車，只要他懂一點法律，他還是可以告的，所以

這個部分還是需要同學彼此互相提醒，另外臨停區是不可以停一整天的。 

 

Q:臨停區若是停太多車的話，就是可能會造成並排停車的問題，並讓進出口的道

路變窄，而且你也無法得知他停了多久，所以我覺得可以建立一個機制，比如說

要停在那可能就必須去警衛室拿個類似通行證的東西，然後再請警衛室在上面寫

說他進來是什麼時間，然後可能就是要把那張放在自己的車上面以示證明，如果

警衛室哪天突然去檢查的話，然後發現你的車可能臨停了七、八小時以上，那當

然就可以鎖你的車，這是一種規定，也是一個我個人認為的好方法，因為我會覺

得可能早上上課時間有的人快遲到可能就會停或併排停靠之類的，可能就會造成

進去的人很危險，或是本來要停進去的人看到會覺得，既然你可以停這為什麼我

不能停這的一個連帶作用。 

 

A:這是一個良好有建設性的建議，我們也會把這個帶回去給總務處參考。 
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Q:想請問宿舍微波爐是否會定期清理，因為每次打開都有一股味道。 

 

A: 

1.有很多同學不知道如何正確使用微波爐，曾經發生過爆炸事件，我們已經貼了

告示，並加強宣導。 

2.清理的部分會請各樓長定期去看，如果各位同學有發現微波爐很髒沒有去清理

的話，可以隨時跟我們講，或是跟樓長講，我們隨時會去清潔。 

3.為了減少微波爐的使用率，我們打算在一樓放上電鍋，讓同學可以蒸熱東西吃，

為預防同學不會使用電鍋，所以我們也會再做一些告示。 

 

Q:學校的那個下坡道為什麼不能騎腳踏車，還說會被吊車或罰款是什麼意思?想

了解是什麼樣的方式，因為常常看到有人在騎。 

 

A:我們希望下坡道大家都是平安的安全的，曾經有一位研究生學長雖然不是於下

坡道，但也是下坡這樣騎下來，然後就發生了意外，所以我們幾乎每天一大早就

會到下坡道那邊去做勸導，最主要是希望同學，你騎車下來的車速及車況不是你

每天都能如你預期掌握的，不論是自摔還是撞傷同學，我們都不希望有任何意外

發生;第二個，下坡道違規不管是罰款還是扣車，我們都不希望去做，所以才會

去做宣導，除非你是真的蠻不在乎，我們才會用這樣的方式，我們在下坡道就是

希望大都能平安，對於一些處分就是希望大家都能互相尊重。 


